



豊溪通信

練馬区立豊溪小学校

学校通信 6月号

平成26年6月3日発行

笑顔あふれる運動会

校長 山口 義一



フラワーウェーブ大成功！見事、大輪の花を咲かせました。

三十度を超える暑さの中、熱中症が心配されましたが、子供たちは最後まで立派に運動会をやり遂げました。

朝早くから子供たちのがんばる姿を見るためにおいでいただいた保護者の皆様、地域、ご来賓の皆様、ご声援ありがとうございました。

また、自転車整理や警備、来賓接待、親子競技、片付け等ご協力いただいたPTAの皆様、ありがとうございます。

さて、私が今回の運動会で特にうれしかったことをいくつかあげます。まずは応援。

子供たちには、最後の練習の時に次のような話をしました。

「どの学校でも、たいてい低学年に比べて高学年の応援の声が小さくなる。それはおかしい。五、六年生にがんばっても

らいたい。」

当日の応援、特に午前中リードされていた白組の午後の応援は五、六年生も含め全員が全力で声を出し、表情、腕の上げ方の迫力に胸が熱くなりました。毎朝、練習をがんばった応援団の子供たちにも拍手を送ります。

次に組体操「GIFFT」〜ひかり続けるもの〜。

最後の練習の日、初めは音楽に合わせて場所を移動し、演技は行わず、作るタイミングを確認しました。その時の子供たちは、おしやべりをしながら移動し、真剣さが感じられました。その後、全員集まった時、ある教員から、「今みんなはとても恰好悪かった。大技を決めることも大切だが、静かに素早く移動し、よい姿勢で待っていることも大切だ。それができていなかったから恰好悪かった。」という、叱咤激励がありました。

その後、本番と同じように音楽に合わせて演技をする最後の練習をしました。その時の子供達の格好よかったです！

運動会当日、五、六年生の子供たちの、「最高のGIFFT（贈り物）を届けるのだ。」という気持ちでひしひしと伝わってきて、「ひかり続けるもの」が、私の心の中にもしつかりと届けられました。

一、二年生の「☆学園天国」☆

三、四年生の「豊溪銀河エクスペレス」も、子供たちの表情、かけ声、動きから、生き生きと踊っていることが感じられ、大変うれしく思いました。

閉会式も立派でした。熱い中、最後まで元気な姿を見せる子供たちに拍手を送ります。

大勢の子供たちがいる中で、中には踊りが苦手な子供、走るのが苦手な子供もいてそのような子供にとっては、運動会は決して楽しいだけのものではないでしょう。それでも、連日熱い中、時には教員の叱咤激励を受けながら、みんなよく頑張ったと思います。

がんばって運動会をやり遂げたという成功体験を、これからの学校生活につなげていきたいと思えます。

本校では、今年度から、二年生が生活科の授業で各学級一匹ずつモルモットを飼うことになりました。（東京都から「小学校動物飼育推進校」の指定を受けました。）継続的に飼育するということは、大変なこともあります。命について体験的に感じたり考えたりする大変価値のある活動です。モルモットはもうすぐ来ます。

読書旬間が始まります！

今年度より「読書旬間」と名を改め、年3回実施します。その一回目は、**6月3日(火)～14日(土)**

この期間中、月曜を除く毎朝、全校で読書します。

金曜朝には、読み聞かせボランティアの方が1年生から4年生までの教室に入ってくださいます。

今回は、「本を探せ！ 読書ワールド」を合言葉に、図書委員会の5・6年生がポスターを各所に掲示し、お勧めする本を図書室に展示します。

また、図書ボランティアの方が、図書室を彩るディスプレイと、期間中の図書貸出や整理のお手伝いをしてくださいます。

梅雨に入る季節、本をたくさん読んでくれればと願い、取り組みを進めていきます。

ご家庭でも読み聞かせをしていただいたり、お子さんと同じ本を読んで感想を話し合ったりしてみてください、いかがでしょうか。

(瀬戸 弘美)

プール指導始まる



6月23日(月)より水泳指導が始まります。豊溪小は、
低学年(1・2年)、
中学年(3・4年)、
高学年(5・6年)

の2学年合同で指導していきます。各自目標をもって、泳力をつけていきます。

- 低学年 ・水に親しみ、慣れる。・水に浮く。
- 中学年 ・けのびや初歩の泳ぎができる。
・クロールや平泳ぎを、息継ぎをしながら泳ぐことができる。(4年)
- 高学年 ・ターンができる。
・クロールと平泳ぎで、25メートル泳げる。
- 共通 ・きまりを守って、安全に水遊びや水泳ができる。

詳細は後日お知らせしますが、水泳用具の忘れ物やカードの記入漏れがあった場合、参加できませんので、ご注意ください。

また、水着や水泳帽の他、靴下や下着の落とし物、バスタオルの取り違いなども毎年ありますので、小さな持ち物にも全て名前を書くようにお願いします。

(出口優佳)



6月の学校公開

6月13日(金)、14日(土)の2日間で、今年第1回目の学校公開授業参観を行います。運動会とはまた違った子供たちの様子をご覧いただければと思います。6年生の移動教室説明会は、13日(金)15:00より、図書室で行います。

14日(土)は道徳授業地区公開講座を兼ねております。2時間目に道徳、3時間目に保護者向けの講演会(体育館)となっております。詳しくは後日配布されるプリントをご覧ください。

(田崎 清文)

情報モラル

携帯電話、メール、そして、インターネットの急速な普及による、情報ネットワークを利用した様々な事件が多くなっています。今の時代は、そうした情報ネットワークをいかに自分で考えて活用していくことができるかが重要となってきています。本校では毎年、5年生を対象に講師を招いて授業を行っています。また、3時間目には全学年の保護者の方を対象に、講演・意見交換会を行います。たくさんのご参加お待ちしております。

日時：6月27日(金)

2校時 児童対象 (授業)

3校時 保護者対象 (講演・意見交換会)

場所：体育館

集団下校

6月19日(木)14:15より集団下校避難訓練を行います。下校開始時刻は15:00ごろを予定しております。近隣に不審者が出た時や災害時などに地区班で安全で迅速に下校するための訓練です。

今年度は、迅速に人数確認できるように、全ての班が体育館に集合することにしました。そこで、班長、副班長や世話人の方々を確認し、今回の避難訓練の目的について話を聞きます。その後、地区班ごとの下校となります。登下校路に危険な個所がないかを確認しながら下校することもこの訓練の大きな目的です。世話人の方々には、ご協力をしていただくとこがありますので、よろしく願いいたします。

※混乱防止のため、乗用車でのお迎えはご遠慮ください。

(平野 勝一)

教室の窓から～がんばる4年生～日々の日記から

◆今日、私は、五時間目の総合の時間に、「サツマイモ」のことを勉強しました。私は、資料を集めて持って行きました。私は、サツマイモが大好きなので、いっぱい調べて、サツマイモはかせと言われてみたいです。

◆さい近、じゅ業のときのおしやべりがへってきかたなどと思います。給食の時も食べ終わったら、ぼくは本を読むなどしています。これからもこういうことを続けていきたいです。

◆今日、国語の時間に手をあげられました。ふだんはなかなか手があげられないのに、うれしかったです。二回ぐらいあげられたので、いい気持ちになりました。これからもいろんなときに発表したいです。

◆きょう、おうえんだんでとてもつかれました。けれども、声をもっと大きく出したほうがいいといわれました。だんちようさんの声がとても大きかったです。これからも、もっとがんばりたいと思います。

◆今日、ビー玉めいろがかんせいしました。だんさやトンネルやトラップなどをつくってはりつけました。青木せんせいになったら「とてもよくできたね。」といわれて、とてもうれしかったです。

◆きょうも、三、四時間目にダンスがありました。きょうはすごくあつくてあんまりおどりがなくなかったです。やってみたらたのしかったです。もうかんぺきです。

新体力テスト

握力、上体起こし、長座体前屈、反復横とび、20mシャトルラン、50m走、立ち幅跳び、ソフトボール投げの全8種目のテストをします。生活・運動習慣に関するアンケートも実施し、後日個人票が配布されます。自分の運動能力に関心を持ち、生活・運動習慣について見直すきっかけにしてほしいと思います。ご家庭で個人票をお子さんと一緒にご覧になりながら、ぜひ話し合ってみてください。(黒澤 慶子)

定期健康診断結果について

いくつかの検診・検査が終わり、異常の疑いがみられた児童には、「受診のお勧め」をお渡ししています。「受診のお勧め」を持ち帰りましたら、出来るだけ早く受診するようにして下さい。また受診後は、受診報告書の提出をお願いします。

「健康カード」は、6月末にお配りします。結果を確認後、下の欄に押印して、担任にご提出下さい。<歯科検診から>毎年ですが、むし歯の本数の多い子が気になります。なかなか治療に行かないため、むし歯が増えている子、乳歯のむし歯だからそのままにしている子、むし歯でなく、むし歯になりそうな歯だからと油断していた子に、たくさんのむし歯が見つかっています。お知らせが届いたら、むし歯がひどくなったり、増えたりする前に、必ず受診して下さい。

また6月から7月にかけて、1～4年生に歯磨き指導を行います。事前にお知らせをお配りしますので、忘れ物がないようご準備下さい。

(星加 明子)

お知らせ・お願い

◆第2土曜日の授業がスタート!

今月から、第2土曜日の授業が始まります。登校は普段通りです。3時間授業で給食はありません。下校は11時50分ごろになります。

なお、授業は公開といたしますのでどうぞご参観ください。

◆アルミ缶回収のご協力を!

今月は27日(金)が回収日です。ご協力、よろしくお願いいたします。



◆教育実習が始まります。

9日(月)より27日(金)まで、阿部勇馬さんが本校で教育実習を行います。所属学級は3年1組で指導教諭は酒井美帆主任教諭です。どうぞよろしくお願いいたします。(副校長)

道徳授業地区公開講座

6月14日(土)に道徳授業地区公開講座を行います。この講座は、道徳の授業を保護者や地域の皆様に広く公開し、学校における道徳教育のあり方や家庭・地域との連携について、相互の理解を深めることをねらいとしています。

2校時には、全クラス一斉の道徳授業を行い、3校時は、体育館にて本校スクールカウンセラーの坂根恭子さんより「家庭でできるストレスマネジメント」をテーマに講演が行われます。多くの方の参加をお待ちしています。

(黒田 献)

6月の行事予定

平成26年度 6月 行事予定		授業日数21日	6月 時数予定					
日	曜	行事	1年	2年	3年	4年	5年	6年
1	日							
2	月	振替休業日						
3	火	※5時間授業(6校時委員会) 読書旬間始 安全指導	5	5	5	5	6	6
4	水	新体カテスト(56)	5	5	5	5	5	5
5	木	新体カテスト(34)※水曜時程 デイサービス訪問(3-1)	5	6	6	6	6	6
6	金	新体カテスト(12) デイサービス訪問(3-2)	4	5	5	5	6	6
7	土							
8	日							
9	月	クラブ② 教育実習始 起震車・煙体験(3)	4	5	5	6	6	6
10	火	縦割班遊び②	5	5	5	5	6	6
11	水		5	5	5	5	5	5
12	木	耳鼻科(全)※4時間授業	4	4	4	4	4	4
13	金	学校公開 移動教室説明会(6) 水道キャラバン	4	5	5	6	6	5
14	土	道徳授業地区公開講座 読書旬間終	3	3	3	3	3	3
15	日							
16	月	クラブ③	4	5	5	6	6	6
17	火		5	5	5	5	6	6
18	水	※4時間授業(練馬区一斉研究会)	4	4	4	4	4	4
19	木	避難訓練(集団下校 6校時)	6	6	6	6	6	6
20	金	歯の指導(3) ※5時間授業	5	5	5	5	5	5
21	土							
22	日							
23	月	水泳授業開始 クラブ④	4	5	5	6	6	6
24	火		5	5	5	6	6	6
25	水	ふれあい環境学習(4 3・4校時)	5	5	5	5	5	5
26	木	中学校訪問	5	5	6	6	6	6
27	金	※水曜時程 歯の指導(2) 教育実習生終 情報モラル講習会	4	5	5	5	5	5
28	土							
29	日							
30	月	事前検診(6) 委員会④	4	5	5	5	6	6

五月晴れの強い日差しの下、子供たちは毎日元気に過ごしています。中休みには全員が外遊びを意識し、目一杯動いた後は、皆汗だくになり、水飲み場には長蛇の列ができています。

6月に入ると、一層暑さが厳しくなり、じめじめした日が増えてくるので、体調管理には細心の注意が必要です。学校でもうがい手洗いの徹底を指導していきますが、ご家庭でもハンカチや汗ふきタオルを持たせるなどのご協力をお願い申し上げます。

6月の生活目標

健康と安全に気をつけて生活しよう

- うがい、手洗いをしっかりしよう
- 水飲み場、トイレをきれいに使おう
- 梅雨時の衛生に気をつけよう
- 室内遊びを工夫しよう